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Ah l’hiver… La chute des feuilles et des températures, les lumières 
tamisées, les soirées à rallonge, le cocooning, les séjours au ski, 
les bains de mer frais pour les courageux baigneurs du coin, les 
thés à la cannelle, les repas de famille, les enfants emmitouflés 
sous leurs bonnets, une vie ralentie par la saison… L’hiver peut 
avoir de nombreux synonymes et chacun le vit à sa manière. Au 
moment où vous lisez ces quelques lignes, les journées ont déjà 
commencé à se rallonger et nous nous réjouissons de l’approche 
du printemps… Mais comme les températures restent fraiches, 
et que nous sommes encore loin du mois de mai où l’on fait ce 
qu’il nous plait, nous vous introduisons dans cette édition à la 
rénovation thermique de votre bien : comment faire pour avoir 
bien chaud chez vous, tout en faisant des économies… 

Mais ce n’est pas tout : partons ensemble à la découverte de 
Retro Viseur, la boutique Vintage de Biarritz  ; laissons nous 
guider dans notre décoration intérieure par Eugénie de Bonjour 
Boutique ; prenons notre corps en main grâce à Pilates Time ; 
débarrassons-nous de ce qui ne nous sert plus grâce à la 
Sophrologie et découvrons Gamelle Céramique, le magnifique 
artisanat de Chloé que l’on rêve tous d’avoir dans nos cuisines. 

Nous parlerons également de Maxime et Naum, les deux 
nouveaux visages de MADE ainsi que de l’ouverture imminente 
d’un bureau à Bidart. Assez dévoilé, place maintenant à votre 
curiosité. 

Nous vous souhaitons une bonne lecture et vous disons à 
bientôt !

L’équipe Made Real Estate. 
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CHAUFFE

Quand on parle d’économie 
d’énergie il faut avoir en tête deux 
choses  : la première étant que la 
loi du R.241-26 du 1 janvier 2016 
précise que votre logement ne doit 
pas dépasser une température de 19 
degrés. Ainsi et si vous avez un peu 
froid si vous êtes en maillot de bain 
chez vous en plein mois de janvier, 
on vous conseille de mettre un pull 
plutôt que de monter la tempéra-
ture de votre chauffage. 

C’est ainsi que vous allez vous 
isoler du froid, et en faire de même 
pour votre maison… Parce que oui… 
l’hiver fait partie de la fluctuation 
naturelle des saisons, et bien que 
l’on aime en général d’avantage 
la chaleur, le soleil, le fait de se 
découvrir, de ne pas avoir à penser 
à son blouson, de vivre les fenêtres 
ouvertes… Il n’en est pas moins 
important d’accepter ce phéno-
mène naturel qu’est la saisonnalité. 
Et pour vivre un hiver confortable, 
au chaud chez vous, il est impor-
tant de prendre quelques éléments 
en considérations. 
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AU COMMENCEMENT, IL Y A L’ISOLATION 

Comme dit métaphoriquement un peu plus haut, lorsque nous 
avons froid, notre premier réflexe est de nous couvrir... Mais 
qu’en est-il de notre maison ? L’avons-nous assez préparée ? 
L’avons-nous suffisamment protégée ? Avons-nous fait le tour 
de chaque pièce, vérifié chaque interstice, pour enrayer la 
fuite de cette précieuse chaleur que nous cherchons tant à 
préserver ? 

Nous connaissons tous cette personne qui vient nous rendre 
visite l’hiver, et qui, la porte entrebâillée, nous adresse un 
énième "au revoir", "et au faite, savais-tu que…" … Pendant 
qu’intérieurement nous trépignons, en sentant rentrer le froid, 
en nous disant "ferme donc cette porte"  ! Et si nous étions 
quelquefois cette personne ? Et si notre maison nous réclamait 
d’être un peu plus attentifs, sentant la déperdition de chaleur 
par les moindres recoins ? 

Si ces questions vous tourmentent ou que vous vous recon-
naissez dans ces quelques lignes, alors les conseils suivants 
sont faits pour vous. 

La rénovation énergétique, par où commencer ? 

La rénovation énergétique est l’une des meilleures façons de 
faire des économies d’énergie, de rendre votre habitat plus 
"green", plus durable, plus économique. Cette rénovation, 
dite thermique, est le moyen idéal pour diminuer vos factures 
d’énergie. Depuis quelques temps, l’état propose des aides 
financières non négligeables, pour ces travaux qui à prime-
abord sont assez onéreux (selon ce qu’il y a à faire). Mais 
prenons plutôt ça pour un investissement sur le long terme, un 
investissement pour un meilleur confort de vie. 

Il était une fois l’isolation… 

En isolant votre logement vous pourriez faire en moyenne 27% 
d’économies sur votre consommation énergétique. En effet, 
selon les études de l’ANH (Agence Nationale de l’Habitat), 
environ 30% des déperditions de chaleur se font par la toiture, 
entre 10 et 20% par les fenêtres, 20% par les murs, 10% par le 
sol… Impressionnant, n’est-ce pas ? Et ce n’est qu’une moyenne. 
Sachant cela, il nous semble primordial que la rénovation 
thermique commence par l’isolation de votre bien  : faites le 
tour, notez chaque interstice, chaque petit endroit où pourrait 
passer le moindre courant d’air. Touchez également les murs, 
ressentez l’humidité, montez au grenier pour faire le point sur 
l’isolation des combles, qu’en est-il de votre sous-sol, etcetera, 
etcetera… 

Une fois l’état des lieux fait, place à l’isolation !
Il existe pour ce faire, différents isolants thermiques mais si 
nous avons un conseil à vous donner et surtout si l’objet de la 
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rénovation se trouve dans notre région, région appréciée par 
nos amis les bêtes et surtout les termites : dans le cas où votre 
maison ne propose aucune barrière contre ceux-ci, soyez vigi-
lants en cas d’utilisation de cellulose ! Vous la trouvez dans la 
laine de bois souple, la laine de chanvre et surtout dans l’ouate 
de cellulose. Cet isolant a certainement fait ses preuves mais 
quelques précautions sont cependant recommandées en 
amont pour protéger votre maison contre les termites. 

En contrepartie, il est tout à fait possible d’isoler votre maison 
avec de la laine de mouton. Cela se fait de plus en plus dans 
le sud-ouest. Les avantages sont nombreux  : zéro cellulose, 
produit naturel ne nécessitant aucune transformation, isolant 
durable. C’est un exemple parmi d’autres, le mieux pour vous 
étant tout de même de faire appel à un professionnel pour 
connaitre la solution la plus optimisée pour votre cas de figure, 
chaque habitat étant différent. 

À LA VENTILATION, VOUS PENSEREZ ! 

Un logement correctement ventilé est un logement plus 
économique. Il y a plusieurs moyens d’optimiser la circulation 
de l’air ambiant, afin de réguler la température, été comme 
hiver. Pourquoi ventiler ? Cela permet aux polluants et à l’excès 

d’humidité d’être évacués, et évite donc de créer un terrain de 
jeu propice aux moisissures. Point de vue santé et bien-être, 
un logement mal ventilé augmente le risque de pathologies 
respiratoires. 

Il existe différents types de ventilation dont notamment la 
VMC, anagramme pour Ventilation Mécanique Contrôlée qui 
fonctionne de manière très simple : l’air entre dans la maison 
au niveau des pièces de vie (séjour, chambre, bureau) et est 
extrait de celle-ci au niveau des pièces de services où se 
trouvent les points d’eau (cuisine, salle de bains, WC). 

Deux types de VMC existent  : la VMC à simple flux, la plus 
fréquente ; et la VMC double flux avec récupération de chaleur. 

Dans le cadre d’une VMC simple flux, l’air extérieur traverse 
d’abord les pièces de vie et est ensuite évacué par les pièces 
de service (comme mentionné plus haut). Il y a deux principes, 
un flux simple et autoréglable à débit d’air constant ne variant 
pas en fonction des conditions extérieures (vent, pluie, humi-
dité) et intérieures (nombre d’occupants, chaleur, humidité). 
Le système hygroréglable, quant à lui, a un débit variant en 
fonction de l’humidité intérieure. 
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Abordons maintenant la VMC double flux, avec système de 
récupération de chaleur. On privilégiera son installation aux 
logements bien isolés. Ce système limite fortement les déper-
ditions de chaleur liées à la ventilation en récupérant l’air de 
la maison pour réchauffer l’air extérieur avant que celui-ci ne 
rentre dans l’habitation. 

Voici le fonctionnement : 
  -  Un circuit insuffle l’air neuf dans les pièces de vie. Cet 
air frais est filtré, préchauffé dans un échangeur de chaleur 
et ensuite pulsé par ventilateur dans les pièces principales à 
travers des bouches d’insufflation ; 
  -  Un second circuit récupère l’air usagé dans les pièces 
de service  : cuisine, salle de bains, WC. Cet air est filtré et 
la chaleur récupérée au niveau de l’échangeur est transmise 
dans le circuit d’air neuf. L’air extrait est ensuite évacué vers 
l’extérieur. 

Cette deuxième catégorie de VMC consomme plus d’électri-
cité mais offre d’importantes économies de chauffage : jusqu’à 
70% de la chaleur contenue dans l’air usagé en est extraite. 
Un tel système de ventilation n’est cependant pas efficace si 
le logement n’a pas fait au préalable l’objet d’une rénovation 
thermique de qualité. 

Citons simplement qu’il existe d’autres types de ventilation 
dont la VMR (ventilation mécanique répartie) fonctionnant 
sur le principe d’aérateurs individuels placés dans les pièces 
de service, le système fonctionne de manière similaire que 
la VMC  : l’air frais balaie la maison depuis les pièces de vie 
et est extrait par les pièces de service. Le principe du puits 
climatique, fonctionne par récupération d’air, par un conduit 

souterrain, récupérant ainsi la chaleur de la terre avant de 
souffler l’air neuf dans l’habitat. Ce principe assez complexe à 
mettre en œuvre nécessite un grand terrain et est intéressant 
notamment dans les régions soumises à de fortes variations de 
température (utilisées au Canada par exemple pour les gale-
ries souterraines). 

QUELLE SOURCE DE CHALEUR CHOISIR POUR MA MAISON ? 
 
Cela fait quelques années que les énergies fossiles dépré-
cient. Le gaz, dont le coût augmente depuis peu quasiment 
mensuellement, reste néanmoins l’énergie fossile au meilleur 
rendement. Au-delà de l’électrique, voici quelques alternatives 
intéressantes à prendre en considération avant de vous lancer 
dans le changement de votre source de chaleur. 

Avant de commencer, zoom sur les différentes pompes à 
chaleur : 

Une pompe à chaleur, c’est quoi, au juste  ? Une pompe à 
chaleur se constitue de deux unités distinctes  : la première 
située à l’extérieur a pour rôle de recueillir les calories présentes 
dans l’air, l’eau ou la terre (selon la PAC choisie), et la seconde 
placée à l’intérieur du logement, utilise les calories captées 
pour chauffer l’habitat. 

La PAC air-air, est une pompe à chaleur aérothermique 
puisant les calories dans l’air, avant de les transformer en 
chaleur. Ensuite, la PAC air-eau, se constitue de 4 éléments : 
un évaporateur, un compresseur, un condenseur et un déten-
deur. Ce système permet de chauffer l’eau à l’aide des calories 
captées dans l’air, avant de la faire circuler dans les radiateurs. 
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Finalement, plus rare, la pompe à chaleur terre-eau ou pompe 
à chaleur géothermique. Celle-ci prélève la chaleur contenue 
dans le sol, à l’aide d’un réseau de capteurs enterrés. 

Le poêle à granulés (ou pellets) … avec fonction hydro 
possible

Comme mentionné plus haut, le fioul est amené à disparaitre, 
générant une expansion du marché des poêles à granulés. 
Ces poêles sont conçus pour chauffer rapidement et effica-
cement, à partir d’une énergie renouvelable. Les granulés sont 
des petits bâtonnets cylindriques issus du compactage des 
résidus de scieries, naturels sans colle ou additif. Le rendement 
de ce type de poêles peut facilement atteindre les 90%, et 
un système d’alimentation automatique permet une chaleur 
constante et une autonomie tout au long de la journée. Peu 
polluant, ce poêle nécessite, en revanche, de l’électricité pour 
fonctionner. 

Il existe une technologie extrêmement performante qui est le 
poêle à granulés hydro, technologie permettant d’installer un 
chauffage central ou un ballon d’eau chaude dont la source 
de chaleur est le poêle central. Diverses installations sont 
possibles, l’idéal étant de faire appel à un professionnel pour 
cibler au mieux vos besoins. 

Le ballon thermodynamique 

Le ballon ou chauffe-eau thermodynamique est un système 
de production d’eau chaude composé d’une pompe à chaleur 
et d’un ballon de stockage d’eau. Son fonctionnement est le 
suivant  : il capte l’air ambiant pour en extraire les calories, 

utilisées pour chauffer l’eau sanitaire. Assez imposant, et 
bruyant, ce genre de chauffe-eau est incompatible avec une 
vie en appartement. Il faut donc absolument avoir un local non 
chauffé et bien isolé du reste de la maison pour l’installer. 

Le chauffe-eau à condensation 

Le fonctionnement standard du chauffe-eau au gaz, permet 
aux surplus thermiques de s’évacuer via les fumées. Le principe 
du chauffe-eau à condensation est le suivant : il récupère une 
partie de l’énergie perdue (qui s’évapore par les fumées) pour 
améliorer son rendement. En se condensant, la vapeur rend une 
partie de la chaleur dont elle a eu besoin pour se vaporiser. Le 
résultat ? Un transfert de chaleur entre gaz de combustion et 
eau plus efficace. 

Le chauffe-eau solaire 

Le chauffe-eau solaire est un système de production d’eau 
chaude basé sur une énergie verte et gratuite  : le soleil. Ce 
système permet de réduire la facture d’eau chaude de 75%, 
rendant l’amortissement d’un tel investissement assez rapide. 

Le fonctionnement est tel  : l’énergie solaire est captée et 
absorbée par un fluide caloporteur restituant la chaleur dans 
le ballon d’eau chaude. Ce ballon stocke l’eau et la restitue en 
fonction de vos besoins. Un tel chauffe-eau permet de couvrir 
à minima 50% des besoins en eau sanitaire de votre maison. 
Attention cependant, si vous vivez dans des régions avec un 
faible taux d’ensoleillement, cette solution n’est probablement 
pas faite pour vous. 

À CHAQUE PROFIL, À CHAQUE HABITAT, UNE SOLUTION 
ADAPTÉE 

Comme vous avez pu le lire, il y a pour chaque profil une solution 
adaptée  : en terme de rendement, de coût, d’investissement, 
de résultat souhaité, et j’en passe. N’oubliez pas que nous ne 
remplaçons en aucun cas l’avis d’un professionnel, aussi pensez 
à faire la demande d’un bilan énergétique de votre maison 
pour des conseils sur mesure. Nous vous souhaitons une très 
belle fin d’hiver, sur la Côte Basque ou ailleurs, prenez soin de 
vous, prenez soin de votre maison. 
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LES COMPAGNONS
DU TOUR DE FRANCE

Avez-vous récemment été en contact 
avec un artisan pour un devis ou des 
travaux dans votre maison ou votre 
appartement  ? Alors vous avez sans 
doute eu l’impression de devoir faire 
l’annuaire tout entier, tant les artisans 
ont l’agenda rempli. Entre «  rappe-
lez-moi dans 6 mois, après la livraison 
de mes chantiers » ou «  je vais tenter 
de vous caler entre mes chantiers 
en cours  » ou encore ceux qui ne 
répondent pas du tout… 
En ce moment, obtenir un rendez-vous 
pour faire poser du plâtre dans votre 
salon est plus long qu’un rendez-vous 
chez le dermatologue… Ce facteur est 
directement lié aux ventes qui explosent 
et surtout aux nombreux travaux de 
rénovation, notamment thermiques, 
suite aux aides gouvernementales 
ouvrant le champ des possibles pour 
de nombreux propriétaires.

ILS FORMENT LES MEILLEURS ARTISANS DE DEMAIN

Bien que durant de nombreuses années, de génération en 
génération l’on prônait les longues études intellectuelles 
de préférence, pour un avenir solide, délaissant les métiers 
manuels considérés comme "sous-métiers"  ;  les esprits 
s’éveillent de nos jours réalisant le constat suivant  : les char-
pentiers, maçons, menuisiers, zingueurs, carreleurs, couvreurs, 
et j’en passe… Autant de métiers qui permettent la réalisation 
de chefs d’œuvres architecturaux dont les vestiges resteront 
des siècles durant. 

Nous sommes allés à la rencontre de ces futurs artisans à la 
fédération Compagnonnique d’Anglet… 

Mais quelle est la fédération Compagnonnique ? 

En 1952, près de 70 ans en arrière, des Compagnons visionnaires 
ont pris la décision de créer la Fédération Compagnonnique. 
Cette institution réunit les sociétés compagnonniques issues de 
devoirs différents. Ouverte à tous, et en perpétuelle évolution, 
ce réseau accueille à ce jour non moins de 3500 apprentis, 
4000 stagiaires et 500 itinérants effectuant leur Tour de France. 

Le but de cette fédération ? 

- Révéler et développer l’envie d’entreprendre en accueillant 
TOUS les jeunes dans leur diversité et en développant des 
pédagogies innovantes leur apportant le sens de l’esprit d’en-
treprendre, de la responsabilité, de la créativité et de l’auto-
nomie en s’appuyant sur la conduite de projets partagés et sur 
les outils numériques. 
- Développer par l’expérimentation des nouvelles phases d’ap-
prentissage et d’acquisition du métier tout en renforçant la 
mobilité et le partenariat. 

Présent sur l’échelle nationale sur quinze sites de formation, le 
réseau Fédération Compagnonnique "Les Compagnons du Tour 
de France", agit en qualité d’acteur majeur et complémentaire 
en matière de promotion et de soutien des différents modes de 
formation professionnelle. Les Compagnons du Tour de France 
agissent dans le champ de l’apprentissage et de l’enseigne-
ment professionnel initial, comme porteurs des valeurs du déve-
loppement personnel et professionnel. 
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Nous avons rencontré Cannelle Berthelot, chargée de 
communication "Compagnons du Tour de France Anglet et 
Lons", qui nous a fait part de quelques informations extrê-
mement intéressantes. 

Saviez-vous, tout d’abord, que 95% des personnes entamant 
une formation trouvent du travail par la suite ? Plutôt impres-
sionnant comme taux de conversion!

Ces apprentis découvrent et se forment aux divers métiers 
dans le strict respect des règles de l’art transmises dans le 
Compagnonnage de génération en génération. Dictées par les 
référentiels métiers, ces règles mettent l’accent sur l’appren-
tissage du geste croisé par le respect des règles de sécurité, 
d’hygiène, d’organisation, sans oublier l’évolution des nouvelles 
technologies dans ces métiers. Rien n’est laissé au hasard, ce 
qui forme des experts dans les différents domaines… 

Quelques projets territoriaux, pour en savoir plus : 

- Le site de Montbrun a été inauguré en 2020 et fut réalisé en 
grande partie par des entreprises de Compagnons, tant pour la 
structure et l’ossature bois que pour l’aménagement intérieur. 
Un site d’exception où vous trouverez par ailleurs le Restaurant 
des Compagnons. 

- Un projet écologique est en cours en partenariat avec le Parc 
National des Pyrénées. Celui-ci vise une démarche environne-
mentale avec la conception et la réalisation de toilettes sèches 
en montagne de haute altitude. 

- Pour les nostalgiques de Notre Dame de Paris, une maquette 
a été réalisée par 3 itinérants et des compagnons sédentaires 
d’Anglet, suite à l’incendie. Véritable chef d’œuvre. 

- Nouvelle formation septembre 2023 : la Métallerie qui 
répondra à l’innovation technologique et numérique dans les 
métiers du fer, ainsi qu’à un besoin local de former de nouveaux 
métalliers. 

Maintenant que vous en savez un peu plus sur les Compagnons 
du Tour de France d’Anglet, nous vous invitons à découvrir en 
quelques lignes l’expérience d’Arnaud, apprenti charpentier. 

"Je suis Arnaud, j’ai 28 ans, et c’est après un parcours original 
(médecine à l’ULB à Bruxelles, IUT génie civil, BTS enveloppe du 
bâtiment à Toulouse…) que je me suis réorienté vers la menui-
serie. Une longue réflexion lors du confinement m’a mené 
vers ce changement et cette envie d’apprendre à travailler 
la matière, avec mes mains. La menuiserie, je l’ai choisie pour 
confectionner des meubles, faire de l’agencement, toucher 
le bois et apprendre à travailler cette matière noble. Pour ce 
faire, j’ai intégré un cursus professionnel en alternance chez 
les Compagnons à Anglet. Les Compagnons représentent l’ex-
cellence des métiers du bâtiment. Leur savoir-faire est réputé 
et réel. Ce que j’aime dans cette formation c’est l’approche 
de l’apprentissage avec les formateurs qui nous laissent libre-
champ tout en nous suivant de près et nous enveloppant de 
conseils enrichissants. L’avantage est que nous sommes peu 
nombreux en classe  : 7 en titre pro, chacun provenant d’un 
parcours différent, faisant essentiellement de la pratique dans 
un atelier complet et bien équipé. 
À la fin de cette formation je souhaite continuer encore plus 
mon apprentissage ici en démarrant un Brevet Professionnel 
chez les Compagnons, en alternance toujours. 
Cette continuité me permettra de progresser et de continuer 
à développer mon savoir et savoir-faire avec la méthode et les 
techniques du Compagnonnage. Pour la petite parenthèse, si 
je pouvais revenir en arrière, j’aimerais faire comme ces jeunes 
qui démarrent leur formation très tôt profitant pleinement de 

leur apprentissage en faisant le Tour de France pour exceller 
dans leur domaine. Aussi, je respecte énormément leur travail ! 

Pour terminer, je souhaite partager avec vous la devise des 
Compagnons qui pour moi a tout son sens "Ni se servir, ni s’as-
servir, mais servir"."

Arnaud, apprenti charpentier
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Aujourd’hui, nous vous livrons une 
expérience client. Saïd, notre agent 
immobilier a récemment vendu une 
maison rue Paul Bert en un temps 
record  : aussitôt les clefs récupérées, 
la maison était vendue. Marjorie et 
Yoann nous livrent leur expérience 
dans les lignes qui suivent… Et nous 
vous souhaitons une belle découverte. 

Marjorie et Yoann, comment avez-vous fait la rencontre de 
votre agent Saïd, et de ce fait connu l’agence Made Real 
Estate ? 

C’était en 2019. Nous étions en recherche active pour acheter 
notre résidence secondaire à Biarritz.  C’est alors que nous 
avons croisé la route de Saïd qui nous a activement aidé dans 
notre projet. 

C’est donc cette maison que vous revendez, quelles sont 
les raisons vous y ayant poussé ? 

Nous sommes sur un projet de vie chez nous, dans le Lot, en 
Vallée de Dordogne. Un magnifique projet qui est de ce fait 
un investissement un peu conséquent à faire… Il a donc fallu 
faire des choix. 

Quels éléments vous ont donné l’envie de confier votre 
maison rue Paul Bert à Saïd, et pourquoi  ? Un petit mot 
sur lui ? 

Nous n’avons pas hésité une seconde. En 2019, lors de notre 
recherche immobilière, nous avions un très bon contact avec 
Saïd qui connait parfaitement son terrain de jeu et avait été 
très professionnel tout en restant décontracté et humain. 
Malheureusement, nous n’avions pas acheté par son intermé-
diaire à ce moment-là et on était un peu déçu car il avait été 
super. C’était l’occasion rêvée de réparer ça. 

Lorsque vous l’avez eu au téléphone quelques jours avant 
de lui donner les clefs, sur le ton de la rigolade vous lui 
aviez dit "lundi tu as les clefs, mardi c’est vendu" … telle 
une prophétie ça s’est réalisé ! Quel a été votre ressenti ? 

À la fois surpris et à la fois non, nous savions qu’il avait parfai-
tement préparé son dossier et qu’il savait à qui proposer notre 
maison ; mais très heureux quand même, c’est clair. 

Vous étiez à distance lors de la vente, qu’avez-vous pensé 
de l’accompagnement, tant sur le plan administratif que 
marketing ? 

Tout est parfait pour nous ; c’est compliqué quand on habite à 5 
heures de route de gérer à distance, mais avec Saïd, tout s’est 
passé simplement et naturellement ; téléphone, mails, SMS … il 
y a moyen de travailler de loin quand on a le bon interlocuteur. 

Enfin, si c’était à refaire, le referiez-vous  ? Et conseille-
riez-vous Saïd et l’agence Made à vous proches pour leurs 
projets à venir ? 

Et comment !! Vendu en un jour, en une visite même, et dossier 
parfaitement géré de A à Z. Comment (et pourquoi ?!?!) ne 
pas le recommander ? 

Avez-vous quelque chose à rajouter ? 

Merci Saïd, et j’espère que l’on aura l’occasion de se recroiser 
à Biarritz pour un café… 

Comme vous l’aurez compris, chez Made Real Estate, nous 
faisons tout notre possible pour mettre l’humain au centre, 
pour que votre expérience soit la plus agréable possible. Si ce 
récit vous a donné envie de confier votre bien à vendre à votre 
agent Saïd, n’hésitez pas à le contacter directement au 07 68 
64 72 57 ou said@maderealestate.com. Il se fera un plaisir de 
vous accompagner dans vos projets de vie. 

TOUT S’EST PASSÉ 
SIMPLEMENT
ET NATURELLEMENT,
IL Y A MOYEN
DE TRAVAILLER
DE LOIN QUAND
ON A UN BON 
INTERLOCUTEUR
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NAUM

Naum, Maxime, présentez-vous : qui êtes-vous? Passions, 
famille, valeurs, une anecdote sur vous ,... ? 

Maxime : Je suis Maxime ou plutôt Max ! Originaire de Bayonne 
d’une famille bayonnaise, j’ai grandi dans l’intérieur du Pays 
Basque (Ustaritz). Et je suis tombé tout petit dans l’immobi-
lier puisque une bonne partie de ma famille y travaille ! Pour 
la petite anecdote on s’était déjà croisé avec Naum lors 
d’une session à la Gravière, lui était debout sur son bout de 
polystyrène et moi j’étais derrière mon caisson avec mon appa-
reil photo ! Donc assez cocasse aujourd’hui de se retrouver en 
tant qu’associé !

Naum : Qui je suis ? Naum, un enfant du Pays Basque. Bien que 
né au Brésil, je suis un Bidartar de cœur. J’ai fait du surf toute 
ma vie avant de trouver ma voie dans l’immobilier… Plus que 
dans l’immobilier d’ailleurs, chez Made, avec les gens avec qui 
je travaille. 

Naum, Maxime, racontez nous votre histoire avec MADE, 
comment êtes vous arrivés là où vous êtes, que signifie 
MADE au quotidien dans vos vies ? 

Max : On peut faire un clin d’œil à JB qui m’a contacté au tout 
début de l’année 2021, j’étais sur un projet d’ouverture d’une 
agence immobilière à Bidart et il m’a contacté. Le courant est 
vite passé avec lui ainsi qu’avec le reste de l’équipe ! Donc 
c’est rapidement devenu une évidence d’entamer cette aven-
ture avec Made. L’image que dégage Made ainsi que la bonne 
humeur qui y règne font forcément mouche quand on entre 
dans l’agence! Une équipe soudée bien dans ses pompes !

Naum : Je suis arrivé ici grâce à Grégoire qui était un de mes 
meilleurs amis d’enfance, on s’est connu au surf et on était au 
club de Bidart ensemble… Pour la petite histoire, la rencontre 
avec Maxime s’est faite à la Gravière quand il m’a pris en 
photo dans un barrel, mais le plus important à retenir c’est la 
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deuxième rencontre quand je l’ai battu au golf. Made c’est mon 
boulot mais pas que, c’est comme une deuxième famille, ça 
reste du travail mais tu crées des liens assez forts avec des 
gens qui sont là depuis un moment. 

Quelle est votre vision à long terme pour MADE, quel est 
votre rôle ? Où vous voyez-vous dans 1 an, 5 ans ? 

Max : On a pour objectif d’ici à 1 an d’ouvrir une troisième 
agence et d’ici à 5 ans d’être présent non seulement sur le Pays 
Basque et les Landes mais également en Gironde! Difficile de 
décrire notre rôle, on va dire qu’on est chef d’orchestre et qu’on 
essaie de faire connaître notre symphonie un peu partout où 
l’on passe !

Naum  : Je me vois à vie avec Made de près ou de loin ! Je 
considère que c’est un peu mon bébé même si c’est pas moi qui 
l’ai créé . Aujourd’hui l’envie que j’ai pour les prochaines années 
c’est de développer notre marque et de rendre les gens qui vont 
venir travailler chez nous aussi heureux que je l’ai moi-même 
été quand je suis venu travailler ici. Je veux donner à d’autres 
l’opportunité, la chance, la confiance qu’on m’a accordé, et la 
qualité de vie au travail ! 

JE VEUX DONNER 
À D’AUTRES 
L’OPPORTUNITÉ, 
LA CHANCE, 
LA CONFIANCE 
QU’ON M’A 
ACCORDÉ, 
ET LA QUALITÉ 
DE VIE AU TRAVAIL ! 
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Après s’être niché principalement à Biarritz, MADE s’étend: 
prochaine étape BIDART. Racontez-nous comment va se 
passer l’ouverture du bureau, ce que cela va changer ? 
Pourquoi avoir choisi Bidart comme emplacement.

Max : L’ouverture du bureau va se dérouler durant le mois de 
Février (on termine les petits bricolages en ce moment), on 
recrute une seconde équipe pour être sur Bidart (donc à vos 
CV si vous lisez ces quelques lignes). 
L’emplacement de Bidart est assez stratégique, l’idée étant de 
se rapprocher de Saint Jean de Luz tout en étant proche d’Ar-
cangues et Bassussary qui sont aussi deux nouveaux marchés 
pour nous. Cela permet à nos conseillers d’avoir un point de 
chute proche de toutes ces villes.

Naum : On a choisi Bidart c’était la suite logique après Biarritz 
vu notre positionnement, parce que j’y ai grandi, et parce que 
la rencontre avec Max a fait que l’opportunité du local était là 
bas. Rien n’arrive par hasard. 

Les bureaux sont à côté du Rip Curl store, emplacement 
stratégique ? Quelle est l’histoire derrière les locaux ? 
Pourquoi avoir choisi ces bureaux ? Quel sera le concept 
du bureau (lien avec Pepiterie?)

Max : Emplacement idéal parce qu’on a un parking gratuit et 
beaucoup de passage. On lance avec Pepiterie un concept 

store où tous les meubles présents dans l’agence sont à vendre! 
On a pour projet de décliner également ce concept à Biarritz 
dès que possible!

Naum : Ancienne station service, premier magasin Kanabeach, 
magasin Rip Curl, près de la plage, très visible... Toutes les 
raisons qui nous y ont poussé !

Autre : avez-vous autre chose à raconter ? 

Max : On recrute, on recrute, on recrute ! Donc n’hésitez pas à 
nous envoyer votre CV à hello@maderealestate.com.

Naum : À très vite à Bidart ou ailleurs !

”

UNE ÉQUIPE
SOUDÉE
BIEN DANS
SES POMPES !
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Nous vous emmenons découvrir 
l’univers de Bonjour Boutique, à 
travers les yeux d’Eugénie, le visage 
qui se cache derrière cette boutique 
de décoration intérieure depuis sa 
création il y a maintenant 7 ans. 

Bonjour Eugénie, commence par nous raconter ton histoire 
dans la décoration intérieure ? Était-ce une vocation pour 
toi ?  

J’ai grandi dans la décoration intérieure avec un papa tapissier 
décorateur et une maman couturière dans le haut de gamme. 
C’est quelque chose qui m’a apporté le goût des belles choses. 
J’ai d’abord été jusqu’à une licence en psychologie avec cet 
attrait pour le contact des gens et cette envie de les aider 
à trouver leur bien être … Puis après un break à Montréal j’ai 
compris que ce que je voulais ce n’était pas d’être dans un 
cabinet à écouter mais plutôt d’aider les personnes à se sentir 
bien chez eux. J’ai donc passé un diplôme d’architecte d’inté-
rieur et une spécialisation en merchandising : ma vision de la 
décoration intérieure, au-delà de l’esthétisme qui en ressort, 
est le bien-être de la personne dans son intérieur. 
Je n’en avais pas été tout de suite consciente. 

Comment Bonjour Boutique est-elle arrivée sur ton chemin ? 

C’était il y a environ 7 ans … Après avoir été merchandiser à 
Madrid, puis à Paris, mon frère m’a proposé de rentrer à Biarritz 
et lancer un nouveau projet de boutique de décoration. Créa-
teur des boutiques Monsieur, boutique de mode masculine et 
Madame, vous devinerez le concept, l’opportunité d’avoir ce 3 
ème local à côté s’est présenté et je savais que ce serait une 
réussite. “BONJOUR” est né avec la volonté de proposer de la 
décoration pour tous avec un “truc” différent : du petit objet 
cadeau, à la pochette d’ordinateur, au canapé, table, lumi-
naire, vaisselle, bougie, vous pouvez refaire toute votre maison !

D’où vous est venu ce nom, « Bonjour « ? 

Nous voulions rester sur la lancée de « Monsieur «, « Madame «, 
rester français, un nom facile à dire et connu dans toutes les 
langues… Quoi de mieux que "Bonjour" ? C’est poli, accueillant, 
ça sonne bien et puis le « bonjour « reste la première chose que 
l’on dit quand on rentre chez quelqu’un.
En plus, en remontant la rue Victor Hugo on lit «  Bonjour, 
Madame, Monsieur «.
Un message positif, simple et efficace ! 

Le sur-mesure fait partie des valeurs de Bonjour, peux-tu 
nous en dire plus ? 

Nous cherchons toujours à nous adapter à chacun des clients. 
Nous  échangeons beaucoup sur leur goût, leur ressenti. Nous 
travaillons avec les clients à partir de photos, de plans pour 
adapter au mieux notre proposition. Pour valider un choix final 
nous leur proposons de tester les produits directement chez 
eux, les assortiments de coussins, les luminaires, les tapis, les 
fauteuils, avant de se décider à les adopter ou non. Lorsque 
l’on se lance dans un achat conséquent, c’est un avantage que 
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de pouvoir s’en imprégner pour savoir si oui ou non il est fait 
pour vous, s’il correspond aux volumes de son intérieur. Nous 
offrons cette possibilité  : la personne nous demande conseil, 
nous les aidons et on laisse les produits durant 48h parfois une 
semaine contre un chèque de caution. C’est quelque chose qui 
est valable tant pour les particuliers que pour les professionnels 
et c’est un rapport à l’humain que nous trouvons extrêmement 
important. Nous avons déjà travaillé avec des architectes d’in-
térieur pour décorer leur shooting photo, apporter des détails 
différents comme au restaurant du Regina, à l’hôtel Silhouette 
ou au Café de Paris.

Eugénie, tu es le visage de Bonjour, es-tu d’accord de nous 
partager tes plus grandes sources d’inspiration ? 

Volontiers. Je suis imprégnée de mon histoire personnelle avec 
des parents dans le métier, un grand père peintre, et une sœur 
artiste ainsi que les différentes villes dans lesquelles j’ai pu 
vivre. Ce qui me plaît c’est la mixité, que ce soit les époques, 
les styles, les cultures. Il y a de quoi s’inspirer dans chaque 
endroit, chaque instant de vie. 

Là où je me sens le plus inspirée et ce que je veux réellement 
faire transparaître dans la boutique, c’est ce que je découvre 
lors de mes voyages. Par exemple, la Grèce et le Maroc  : 
tous deux ont un patrimoine artisanal incroyable. Mais là 
non plus il ne s’agit pas de juste piocher parmi les pièces les 
plus communes découvertes dans les souks. J’aime aller à la 
rencontre des artisans et aller à la source. Je cherche à m’im-
prégner de l’histoire de leur artisanat dans les coins plus retirés. 

Ce qui est important pour moi, c’est que chez BONJOUR il y en 
ait pour tous les goûts : en fonction de la saison, des couleurs, 
j’aime piocher partout, je ne veux pas rentrer dans une case, 
être étiquetée boutique ethnique, vintage ou scandinave mais 
bien être un harmonieux mélange de toutes ces créations. Un 
mélange éclectique chic. 

Et parce qu’il faut être à la page, j’essaie d’être présente sur 
les réseaux, suivre les dernières tendances des influenceurs 
déco et des marques qui font la différence. 

Bientôt les 7 ans de la boutique… Du nouveau en perspec-
tive ? 

Une nouvelle envie de projet à mûrir oui… Comme une envie de 
mêler mes études de psychologie avec celles du design. Une 
envie d’accompagnement personnel et développer le conseil 
déco sur mesure pour aider chaque personne à se sentir bien 
dans son intérieur.

C’est dans ce sens que je souhaite développer la partie conseil 
de Bonjour.
Pourquoi pas créer "Bonjour, le studio" ?
Un bureau dans lequel je vous recevrai pour parler de vos 
projets, mêler le conseil pour le particulier ou le professionnel.  
Puis venir vous installer les pièces qui font la différence comme 
nous en avons déjà eu l’occasion avec architectes d’intérieur, 
professionnels de l’immobilier,  restaurateurs - hôteliers, et nos 
amis commerçants, en leur apportant les détails qui finalisent 
leur projet. Un projet de consulting  tant pour l’accessoire de 
décoration, le mobilier, l’agencement. 

C’est un projet intéressant à mes yeux. En 7 ans j’ai eu le temps 
d’observer. Les gens arrivent souvent avec une idée et repartent 
avec quelque chose de complètement différent. À travers le 
conseil individuel je travaillerai avec mes clients sur la création 
d’une atmosphère, d’une ambiance, à travers la couleur, les 
lumières, les matières et les textures mais aussi l’agencement… 
Un peu comme une thérapie par le design pour se sentir mieux 
au quotidien !
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Nous avons testé pour vous… le Pilates  ! Mais pas n’importe lequel. Partons à 
la rencontre de Sofia, enseignante de Pilates méthode Romana, LA méthode 
originale de Joseph Pilates. Sofia nous dévoile quelques secrets et Juliette a testé 
pour vous cette méthode aux nombreux bienfaits, pour le corps et pour l’esprit.  

L’histoire de Joseph Pilates 

Nous savons que l’image qui vous vient le plus souvent à l’es-
prit lorsque vous entendez "Pilates" c’est une salle remplie de 
personnes sur leur tapis avec un coach qui guide la pratique. 
Il s’agit effectivement de Pilates, mais la méthode originale 
établie par Joseph Pilates, son fondateur, est encore plus 

complète et intéressante… D’origine allemande, Joseph Pilates 
a donné son nom à la discipline. Inspiré par une enfance aux 
nombreux problèmes : rachitisme, asthme, rhumatisme articu-
laire ; c’est très jeune, dès l’âge de 14 ans, qu’il a commencé 
à s’intéresser à l’anatomie, observant les mouvements naturels 
des animaux, et réalisant une chose : pour être en forme physi-
quement, il faut un entrainement régulier. Mais tout a véritable-

Juliette et Sofia PILATES TIME
BIARRITZ
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ment commencé lors de la première guerre mondiale. Joseph 
Pilates était alors en Angleterre où il a été emprisonné. Cet 
internement a pour lui été l’opportunité de devenir professeur 
de gym et physiothérapeute pour les soldats blessés. C’est 
également à cette période qu’il pense ses « machines « inspiré 
des ressorts des lits d’hôpital qu’il utilise comme résistances 
pour rééduquer les différents muscles du corps. 

Le nom de sa méthode  : "Romana", vient d’une danseuse 
blessée, Romana Kryzanowska qu’il a rééduqué sur conseil 
de George Balanchine, danseur et chorégraphe légendaire. 
Joseph Pilates s’est après inspiré de nombreux mouvements 
de danse, nage, aviron, … Et fort d’une expérience et connais-
sance irréprochable du corps humain, il met alors en place sa 
propre méthode.

L’histoire de Sofia, ses débuts dans le Pilates 

Sofia a découvert le Pilates lors d’un séjour en Italie. Elle 
y découvre les bienfaits sur son corps physique, et aussi son 
mental et prend conscience de la puissance de cette méthode. 
Elle a alors décidé de se former, durant deux ans et demi, avant 
de commencer à exercer dans de nombreux grands studios 
parisiens avant de partir à New York, où elle a fait la rencontre 
de Sari Santo (la fille de Romana) qui est responsable de l’en-
seignement Pilates NY. 

Pour Sofia, la puissance de cette méthode se trouve dans 
son concept holistique : à travers les exercices réalisés sur les 
différentes machines dont le "Reformer", "Cadillac" et "Wunda 
Chair", il lui est possible d’accompagner la personne dans sa 
"construction" ou "reconstruction" musculaire, articulaire et 
squelettique par le biais de la posture, de l’alignement et de 
la respiration. Cette méthode peut être utilisée en post-opé-

ratoire, après une blessure, ou pour renforcer une faiblesse 
physique… En aidant à soutenir le corps, en renforçant la partie 
endommagée. 

Mais la méthode s’ouvre également aux personnes en parfait 
état de santé à la recherche d’un corps plus tonique, plus 
souple, à la recherche d’une meilleure posture. 

Lorsqu’elle s’est installée à Biarritz où elle a ouvert son studio 
au 21 rue de la Bergerie à Saint Charles, elle a commencé à 
proposer des séances individuelles, sur machines (où elle peut 
accueillir deux personnes), ou sur tapis (pour les budgets plus 
restreints), qu’elle ouvre à 3 personnes maximum afin d’assurer 
un suivi personnel de qualité. Elle vous y accueillera dans la 
bonne humeur et vous fera découvrir votre corps d’une manière 
bienveillante, selon les 6 principes du Pilates : centrage, préci-
sion, concentration, respiration, fluidité et centrage du "Power 
House" qui est notre ceinture abdominale, notre centre éner-
gétique. 

L’expérience de Juliette, notre guru Marketing et cobaye : 

"J’ai trouvé Sofia très pédagogue et à l’écoute. C’était une 1ère 
pour moi et elle a bien pris le temps de m’expliquer l’origine et 
les bienfaits du Pilates.
Concernant la pratique Sofia a été très douce, elle s’est bien 
adaptée à mon niveau de souplesse et aux besoins de mon 
corps.
En l’espace de 45 minutes j’ai eu la sensation de faire travailler 
mes muscles en profondeur tout en étant bien détendue.
Je recommande à 100%, c’était une super expérience que je 
réitèrerais sans aucun doute.
Merci Sofia pour ta bienveillance."

J’AI EU LA 
SENSATION 
DE FAIRE 
TRAVAILLER 
MES MUSCLES 
EN PROFONDEUR 
TOUT EN ÉTANT 
BIEN DÉTENDUE

Juliette et Sofia 
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AUGMENTER
SES CAPACITÉS
CÉRÉBRALES
GRÂCE AU
NEURO FEEDBACK

Bonjour Pascal, merci de nous recevoir, peux-tu nous parler 
brièvement de ton parcours ? Comment as-tu démarré dans 
la sophrologie, et comment as-tu atterri dans le neuro-feed-
back ? 

Bonjour ! Je me suis formé il y a une dizaine d’années, en sophro-
logie. Depuis, cela fait 8 ans que j’exerce. La sophrologie a d’abord 
été un moyen pour moi de me reconnecter à mon corps et mes 
émotions, de soigner des maux de dos, car comme bon nombre de 
la population je vivais mes émotions corporellement… C’était donc 
une véritable reconnexion à moi-même.

Au sortir de ma formation je me suis installé dans la région pari-
sienne, et mon premier public a été les aidants familiaux, les 
proches de malades Alzheimer notamment. Durant 5 ans j’ai animé 
des ateliers et soigné des personnes s’occupant d’un proche. Ces 
personnes vivent souvent un véritable burnout familial empreint de 
culpabilité, et nous travaillions donc beaucoup sur l’émotionnel.

En parallèle, dès mon diplôme obtenu, je me suis lancé en libéral, 
et ai travaillé avec beaucoup de personnes âgées : rééducation 
post AVC, anxiété, difficultés de sommeil, …
Comme je ne pouvais pas les accompagner au niveau de la réédu-
cation neuronale je me suis formé au neuro feedback.

Le neuro feedback, c’est quoi ?

Tout comme le bio feedback, le neuro feedback est un moyen de 
donner en temps réel un retour de son activité cérébrale à une 
personne. Ce retour fonctionne comme un miroir en temps réel. Je 
m’explique : la personne a des capteurs au niveau du crâne, sur 
les différentes zones du cerveau. Grâce à un électro encéphalo-
gramme on crée une cartographie cérébrale. Ensuite, nous travail-
lons sur une zone bien particulière sous forme d’exercices divers, 
en utilisant notamment les outils de la sophrologie  : respiration, 
posture, concentration, etc. La personne voit en temps réel quelle 

Nous avons rencontré Pascal le Lay, 
sophrologue et praticien en neuro-
feedback qui nous a présenté son activité. 
L’interview : 
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zone s’active, elle a un objectif à réaliser, sous forme de jeu 
en général. Cela se fait sur deux plans : visuel et auditif. Sur le 
plan visuel, elle doit réussir à stabiliser un objet et à atteindre 
une cible, si elle s’en approche, elle le voit en direct. Sur le 
plan auditif, lorsque la personne se rapproche de son objectif 
elle a un son harmonieux dans les oreilles, et si à contrario elle 
s’en éloigne le son devient saccadé. On est sur un comporte-
ment opérant "récompense, non-récompense" qui permet à la 
personne de réaliser consciemment l’effort produit.

Dans quels domaines le neuro feedback peut-il être 
utilisé ? 

Les domaines sont vastes. Il faut noter qu’en France, le neuro 
feedback est encore perçu comme "expérimental" alors qu’au 
Canada et aux États Unis, par exemple, il a fait ses preuves 
cliniques depuis les années 1970… Nous pouvons aider à la 
récupération post- traumatique d’AVC, au renforcement des 
zones cérébrales en cas d’Alzheimer, en cas d’insomnies, de 
dépression, troubles de l’attention et hyperactivité, douleurs 
chroniques, anxiété, phobies, dépendances…
Et outre le côté "traitement de fond" d’une problématique, 
on peut se servir du neuro feedback dans le domaine de la 
méditation, en aidant une personne à aller plus en profondeur 
dans sa pratique, en lui faisant découvrir consciemment quelles 
parties du cerveau est touché par la méditation pratiquée… Ou 
encore dans la préparation mentale et sportive…

Ce qu’il faut retenir, c’est que c’est un outil aux capacités multi-
ples, et que chacun peut y trouver un bénéfice !

Entre sophrologie et neuro feedback, tu as créé ton propre 
modèle de soin, comment se déroule un suivi ? 

Comme nous travaillons en profondeur sur la cause profonde 
d’une problématique et non sur des symptômes, c’est une 
véritable rééducation neuronale que nous entreprenons. Le 
cerveau est composé de schémas, de réflexes, de mécanismes 
qui s’ancrent dès la petite enfance. Alors pour pouvoir intégrer 
une nouvelle habitude, créer de nouveaux réflexes, transformer 
profondément une personne et puis consolider ce changement, 
il faut être régulier. En général, nous partons sur une base de 
2 séances par semaine sur une durée que nous délimitons 
ensemble en fonction de l’ampleur du travail à réaliser. Ensuite, 
c’est durable, une fois qu’une nouvelle habitude est ancrée, elle 
finit par se renforcer avec le temps, c’est formidable !

Où pouvons-nous te trouver à Biarritz  ? Et comment 
pouvons-nous suivre ton travail ? 

Mon cabinet se situe au 63 Avenue de Verdun. Et je publie 
régulièrement des nouveautés intéressantes sur mon site web : 
https://thérapieneurosensorielle.fr. Tout y est détaillé dans les 
moindres détails si vous souhaitez en connaitre davantage.

UN OUTIL
AUX CAPACITÉS
MULTIPLES
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Ah… les démarches administratives… Il y a peu, votre agence immobilière hu-
maine et innovante vous faisait part de quelques conseils bons à prendre pour 
vous aider dans votre tri lors de la phase « pré-déménagement » et « cartons ». 
Bien qu’il serait trop beau de dire qu’une fois les cartons terminés il n’y a plus 
qu’à agiter un coup de baguette magique pour se retrouver téléporté dans votre 
nouveau cocon, il n’en est malheureusement pas question. Et puis une nouvelle 
fois, vous avez la chance d’avoir à votre côté votre agence préférée pour vous 
livrer quelques tips  : découvrez ci-dessous un condensé d’infos pour ne rien 
oublier !

CHECKLIST ADMINISTRATIVE D’UN DÉMÉNAGEMENT

Tout d’abord, un point sur les émotions que suscite un 
déménagement

Saviez-vous que la gestion d’un déménagement de A à Z fait 
partie des moments de vie les plus stressants ? Et ce devant la 
grossesse, le mariage ou le premier achat immobilier  ! Alors, 
comme votre bien-être reste au cœur de nos priorités, nous 
souhaitons vous alléger un peu la pression en vous guidant tout 
au long. 

Quelques démarches à faire dans 
les 3 mois précédant votre démé-
nagement :

1

- Si vous êtes locataire : prévenir votre propriétaire ou le syndic 
de l’immeuble de votre déménagement afin de fixer une date 
pour l’état des lieux et de prendre connaissance de la durée 
du préavis (3 ou 1 mois). Cette notification se fait par lettre 
recommandée. 

- Pensez à vérifier vos droits auprès de la CAF : il existe une 
prime au déménagement pour les familles nombreuses. 
Renseignez-vous. 

- Contactez les écoles de votre futur quartier, pour les change-
ments d’établissement en cours d’année. 

- Déclarez votre changement d’adresse : CPAM, EDF, impôts, 
Pôle Emploi, CAF… Saviez-vous que le site du gouvernement 
vous permet de réaliser ce changement une seule fois pour 
toutes ? 

- Prévenez votre employeur et prévoyez les congés à prendre. 

- Assurez votre nouveau logement et résiliez l’assurance de 
l’ancien. 

- Modifiez l’adresse de votre assurance automobile. 

- Prévenez votre mutuelle : à faire dans les 3 mois. 
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Les démarches à faire dans le mois 
précédant votre déménagement  : 
point sur les résiliations.

- Transférez ou résiliez l’abonnement de téléphone fixe, votre 
connexion internet au moins dix jours avant de déménager. 

- Transférez ou résiliez les abonnements TV, câble ou satellite. 

- Notifiez votre opérateur de téléphonie mobile. 

- Prévoyez les différents relevés : eau, gaz, électricité. 

- Faites automatiquement réexpédier votre courrier : La Poste 
offre un service de réexpédition (75 €/an, 36,20€/ 6 mois). 

- Changez l’adresse de vos abonnements divers. 

- Non systématique mais utile  : transférez votre compte 
bancaire dans une agence locale, faites votre demande de 
stationnement pour le camion de déménagement et souscrivez 
à une assurance déménagement. 

3Enfin, le jour J… Soyez fort, ce 
n’est qu’un moment à passer
- Faites les relevés de compteurs. 

- Faites un dernier tour de votre logement (avant l’état des 
lieux de sortie en cas de location). 

- Faites l’état des lieux d’entrée de votre nouveau logement 
(il est conseillé de le faire en amont pour gagner du temps, 
s’applique aux locations uniquement). 

- Dispatchez les cartons, pièce par pièce… à la sortie du 
camion de déménagement.  

4
Après le déménagement, presque 
fini, on vous rassure !

- Changez l’adresse de votre carte grise : c’est obligatoire, et 
gratuit… 

- Procurez-vous votre nouvelle carte d’électeur : c’est en mairie 
que cela se passe. Il vous suffit de vous y rendre muni de votre 
carte d’identité. 

- Envoyez vos nouveaux RIB aux organismes nécessaires 
(assurance, impôts…). 

- Faites le choix d’un nouveau médecin traitant (si besoin). 

- Finalement, si vous avez fait appel à une entreprise pour votre 
déménagement ; contactez-les et faites un état des lieux. Vous 
avez dix jours après la livraison de vos possessions pour faire 
part des dommages constatés. 

Et voilà. Un long chemin est parcouru, semé d’informations 
nouvelles, de choses auxquelles penser, parfois d’embuches. 
Mais à la fin de cette route sinueuse, votre nouveau cocon 
vous attend. Alors si la période du déménagement vous semble 
parfois longue, stressante et interminable, fermez les yeux et 
imaginez-vous dans votre nouvel intérieur, devant le feu de 
cheminée par exemple. Et dites-vous que ce moment est à 
portée de main. Armez-vous de patience, et bientôt cela sera 
derrière vous. Si vous êtes sur le point de vendre votre bien ou 
d’acheter le bien de vos rêves, vous passerez par cette étape. 
Et nos agents seraient ravis de vous accompagner à chaque 
étape de votre projet de vie. Contactez les pour en parler !
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AGENCES
S’ABSTENIR !
Nous l’avons tous déjà lue au bas d’une annonce immobilière d’un particulier 
sur Leboncoin ou d’autres plateformes de diffusion… Cette douce note passive 
agressive qui laisse sous entendre tant de choses, tant de jugements. Peut être 
avez-vous, vous-même été à l’origine de l’une de ces annonces. Ou avez-vous 
été l’un de ces vendeurs agacés d’avoir tout de même un agent immobilier au 
bout du fil. Mais pourquoi, nous demandons-nous ? Pourquoi une telle hargne 
et pourquoi vous compliquer la vie ?

Et si vous faisiez appel à une agence immobilière pour 
vendre votre bien ? 

Dans l’un de nos derniers articles nous vous parlions de  "l’in-
ter-cabinet pour les nuls", c’est dans cette continuité que nous 
souhaitons vous démontrer en quoi faire appel à une agence 
immobilière est bon pour vous. Quand nous disons agence 
immobilière, ce n’est pas n’importe laquelle, entendons-nous 
bien. Il vous faut effectivement une bonne agence, de 
confiance, qui connaît son secteur, et qui travaille proprement. 
Made Real Estate par exemple…

Voici 4 bonnes raisons de vendre avec un agent 
immobilier… 

Et si vous découvriez quelques bonnes raisons de vendre avec 
un agent immobilier ? Chez Made Real Estate, nous vous garan-
tissons un certain nombre de services pour vous alléger l’esprit 
tout en vous faisant gagner du temps et de l’argent. 

Rien de telle qu’une estimation de votre bien basée sur de vraies 
connaissances. Nos agents connaissent le secteur comme leur 
poche, sont au courant du marché financier local, et serons 
à-mêmes de vous procurer la meilleure estimation possible. 
Celle qui prenant évidemment en compte tous les tenants et 
aboutissants de votre propriété. En mettant en vente au juste 
prix, vous maximiserez vos chances de vendre rapidement. Plus 
votre bien sera surestimé, plus les acquéreurs souhaiteront 
négocier… Et nous voulons vous éviter cette longue bataille en 
vous simplifiant la vie. 

1 Le juste prix !

2Plus de chances de vendre plus 
rapidement !
Chez Made Real Estate, nous vous offrons une liste non-ex-
haustive de services vous permettant une vente plus rapide. 
Cela va du shooting photo professionnel, à la publication 
rapide et efficace sur les bons sites de diffusion, en passant 
par des publications sur les réseaux sociaux, ou encore des 
flyers, des panneaux originaux et sur mesure… Et si vous signez 
l’exclusivité, vous aurez le droit à une vidéo réalisée par un 
professionnel, s’il s’agit d’une grande propriété, c’est le drone 
qui vous sera proposé, ainsi qu’un article de blog réalisé par la 
rédaction de l’agence, et même une visite virtuelle à 360°. Pour 
en savoir plus sur nos services, lisez l’article sur les raisons de 
signer un mandat exclusif et l’inter-cabinet… 

En faisant appel à l’un de nos agents, vous gagnerez du temps 
en terme de "sélection d’acquéreurs potentiels". En effet, 
nous avons l’expérience nécessaire pour pouvoir distinguer les 
"bons profils", ceux qui ont une véritable motivation d’achat, 
un dossier financier béton, et surtout la certitude d’être prêts 
à acheter. Ainsi, seul les dossiers solides seront sélectionnés, 
l’agent gèrera les visites de votre bien, sera votre seul interlo-
cuteur et vous fera gagner en temps et énergie.

Un accompagnement 
professionnel, complet et 
sur-mesure

3
Rien de telle qu’une estimation de votre bien basée sur de vraies 
connaissances. Nos agents connaissent le secteur comme leur 
poche, sont au courant du marché financier local, et serons 
à-mêmes de vous procurer la meilleure estimation possible. 
Celle qui prenant évidemment en compte tous les tenants et 
aboutissants de votre propriété. En mettant en vente au juste 
prix, vous maximiserez vos chances de vendre rapidement. Plus 
votre bien sera surestimé, plus les acquéreurs souhaiteront 
négocier… Et nous voulons vous éviter cette longue bataille en 
vous simplifiant la vie. 

4Une transaction en toute sécurité

Alors… Convaincus ? Pour résumer, l’agent est un lien solide et inestimable entre vous, l’acquéreur, les notaires, et les autres 
professionnels  : syndics, diagnostiqueurs, artisans … Un véritable gain de temps donc. Si vous doutez encore, n’hésitez pas à 
passer nous voir à l’agence au 74 rue Gambetta, où l’un de nos agents se fera un plaisir de vous accueillir et de vous expliquer 
les ficelles du métier. 



L’INTERCABINET 
POUR LES NULS
Votre agence MADE REAL ESTATE vous présente… L’Inter-cabinet pour les nuls.

Alors, de quoi s’agit-il ?

Vous est-il déjà arrivé d’hésiter à confier votre bien à vendre à 
une seule agence par peur que les clients manquent à l’appel ? 
Ou bien faites-vous partie de ceux qui contactent 40 agences 
pour dénicher le bien de vos rêves… Dans les deux cas, il est 
impératif que nous vous expliquions ce concept novateur qui 
changera votre vie, et ce, que vous vendiez ou cherchiez  : 
l’inter-cabinet. 

Il est vrai qu’un stéréotype court  : l’agent immobilier est un 
requin aux dents longues, qui n’aime pas partager… Sachez 
qu’on est là loin de la réalité, du moins au sein de notre 
agence aux valeurs humaines et innovantes. Nous avons une 
seule priorité : vous aider, au plus vite, à vendre votre bien ou 
dénicher celui de vos rêves. Bref : votre projet de vie au centre 
de nos intentions, dans les meilleures conditions.

Et l’inter-cabinet dans tout ça ? 

L’inter-cabinet, aussi communément appelé inter-agences, 
consiste à travailler en étroite relation avec d’autres 
professionnels du secteur dans le but d’accélérer les 
transactions. Dans cette pratique, les agences partagent les 
honoraires de manière équitable. Halte donc à l’idée reçue que 
cela vous coutera plus cher. 

Dans le cadre d’une vente immobilière… 

Pour vous démontrer le fonctionnement de manière concrète : 
vous signez un mandat exclusif chez Made Real Estate. Bravo 
pour le choix de l’agence vous n’auriez pas pu mieux faire ! ;-) 
Vous êtes pressés de vendre, pour pouvoir accéder à votre 
nouveau projet. Nous commercialisons votre bien et faisons 
le tour de notre fichier clients. Nous organisons les premières 
visites en interne. Si après deux semaines de commercialisation 
nous n’avons pas encore trouvé votre acquéreur, nous faisons 
appel à nos confrères des autres agences pour mettre en 
commun notre clientèle et réaliser votre projet au plus vite. 
Une fois l’acquéreur trouvé, vous n’avez plus qu’à attendre la 
signature de l’avant projet et de l’acte de vente ! Simple non ? 
Vous avez tout à y gagner, y compris la simplicité  : un seul 
interlocuteur, une vente rapide, le client parfait. Bref ! Ce n’est 
qu’un côté de la magie de l’inter-cabinet… 

Dans le cadre d’une acquisition… 

D’autre part, si vous êtes en recherche active et pressés de 
trouver le bien de vos rêves, vous pourriez penser qu’il vous faut 
contacter une dizaine d’agences pour décupler vos chances 
de trouver… Faux ! Vous risquez tout au plus de vous éparpiller, 
d’y perdre du temps et de l’énergie, et de vous emmêler les 
pinceaux avec tous ces différents interlocuteurs. Le comble ? 
Les doublons… visiter deux fois le même bien avec deux 
agences différentes… Si vous aimez les choses simples : signez 

un mandat de recherche exclusif. Votre agent s’occupera alors 
de tout  : il cherchera d’abord en interne, et étendra ensuite 
sa recherche en contactant ses confrères. Il organisera des 
visites pour vous, peaufinera votre recherche au fil des jours. 
Votre agent sera une personne de confiance sur laquelle vous 
pourrez compter, et en vous fiant à une seule personne non 
seulement gagnerez vous en temps et en énergie mais aussi 
lui rendez-vous la tâche plus facile. Il s’agit là de la meilleure 
solution pour avoir face à vous une personne motivée pour vous 
dénicher la pépite de vos rêves dans un temps record ! 

Toujours pas convaincus ? 

Imaginez, vous venez de signer 6 mandats simples. Du matin 
au soir votre téléphone sonne, vous ne savez plus à qui vous 
adresser, les agents se bagarrent pour les créneaux, les jeux 
de clefs se perdent… Votre bien se trouve 6 fois sur les sites 
de diffusion,  les annonces s’essoufflent… Voici l’une des autres 
conséquences de multiplier les agences immobilières lors d’une 
vente : le manque de crédibilité, bien contraire à la sensation 
de nouveauté et de fraicheur lorsque votre bien fait partie des 
exclusivités. 

Dans le sens contraire, vous êtes en recherche active et avez 
appelé au moins 80% des agences immobilières de la ville. 
Idem ici, votre téléphone sonne sans cesse. On vous propose 
10 fois le même bien, vous ne savez plus où donner de la tête, 
à qui répondre. Vous réalisez que vous venez de visiter un bien 
que vous aviez déjà vu la veille, vous n’avez pas un mail auquel 
répondre mais quinze. En plus des mails du boulot. En plus du 
quotidien. En plus de la famille à gérer. En plus des courses. En 
plus. En plus. En plus... 

Quelques chiffres pour finir… 

Bravo, vous ne faites officiellement plus partie des nuls et 
avez intégré toutes les ficelles de l’inter-cabinet. Vous aussi, 
souhaitez opter pour une vie simple. Vous savez maintenant 
qu’en confiant votre projet à une seule personne de confiance, 
vous vendrez ou trouverez plus rapidement… Vous y gagnerez 
en temps, en énergie et en efficacité. Saviez-vous d’ailleurs, 
qu’avec un mandat exclusif, 80 à 90% des ventes aboutissent, 
contre 20% pour les mandats simples… Il en est de même pour 
les délais : 77% des exclusivités débouchent sur une vente dans 
les 3 mois contre 55% pour les mandats simples ! 

Alors,  convaincus ? Sachez que nous restons à votre disposition 
si vous avez la moindre question, aussi nos agents Sophie et 
Saïd se feront un plaisir de vous accompagner dans vos projets 
de vie. Envoyez nous un petit mail à hello@maderealestate.com 
ou passez nous voir au 74 rue Gambetta à Biarritz pour que 
nous puissions définir vos objectifs et vous accompagner tout 
au long du cheminement ! À bientôt !
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POURQUOI

AVEC MADE

Chez MADE, nous sommes inspirés par la modernisation de la 
vente immobilière et de ses codes. C’est pourquoi nous évitons 
les catalogues impersonnels et les estimations imprécises. 

Trois piliers de réflexion et d’action nous différencient des 
agences traditionnelles : l’humain avant tout, l’innovation et 
l’honnêteté. 

Notre équipe d’agents immobiliers prône l’ultra-personnalisation 
et le suivi rigoureux de vos projets de vie, le tout avec passion 
et professionnalisme. Nos valeurs et notre attachement à vos 
besoins et attentes vous permettront d’atteindre vos objectifs 
en un temps record. 

ET COMMENT ? 

En mettant l’humain au centre de nos priorités, en étant à 
votre écoute et en nous investissant de manière sérieuse 
dans votre projet de vie. L’innovation est également de mise, 
grâce à la maîtrise des nouvelles technologies et de notre 
stratégie digitale personnalisée. L’objectif final étant d’assurer 
l’aboutissement de votre projet de vie. 

Nos agents immobiliers utilisent leur savoir-faire ainsi qu’un 
parcours de 4 étapes bien ficelé pour accélérer l’avancée de 
vos projets. 

Ce parcours prend en compte la visite, l’estimation, la 
magnification et, de toute évidence, la vente. 

VENDRE

Vendre son bien avec notre agence 
Made Real Estate située à Biarritz, 
c’est simple et rapide

V I S I T E R E S T I M E R M A G N I F I E R V E N D R E> >> >>>

Chez MADE, nous ne nous contentons pas de simplement 
pousser la porte de votre bien pour en avoir un aperçu. Nous le 
visitons avec vous, nous imprégnons de l’ambiance des lieux et 
prenons en considération l’aspect émotionnel et l’histoire qui y 
sont liés. 

Pour nous, chaque personne, chaque bien est unique et c’est 
pour cette raison-là que notre approche de vente est faite sur-
mesure. L’estimation gratuite de votre bien au juste prix est une 
prestation incluse dans le cadre de nos services. 

Notre équipe marketing dispose de tous les outils nécessaires 
pour sublimer votre bien et donner envie aux acquéreurs 
potentiels de s’y déplacer : vidéaste, photographe, rédactrice… 
Tous les moyens sont mis en œuvre pour mettre votre maison ou 
appartement en lumière. 

Pour la vente, MADE s’occupe de tout ! Préparation des 
documents, mise à jour des diagnostics, prise de rendez-vous 
avec l’étude notariale... Nous avons un service dédié aux ventes 
et à l’administratif. Un vrai gain de temps pour vous. Notre but : 
libérer votre esprit pour vos projets à venir.
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Performance
MADE, ce sont des professionnels 
passionnés et performants dans 
l’aboutissement de vos projets de vies.

2 Inboud marketing
Notre service Marketing est spécialisé 
dans l’inbound marketing, stratégie 
de communication personnalisée, sur-
mesure et non intrusive, trois fois plus 
efficace que la publicité traditionnelle. 

1

3Synergie
Nous disposons d’un réseau d’agences 
partenaires locales, nationales et 
internationales pour assurer la visibilité 
de votre bien.

Réseaux sociaux
Notre activité,  nos publications et 
nos stories sur les réseaux sociaux 
sont optimisées pour atteindre une 
clientèle ciblée pour votre bien. 

4

5Photos et vidéos pro
Nous faisons appel à des professionnels 
pour mettre votre bien en lumière. 

6Home staging
Nos architectes, designers et artisans 
du bâtiment sont à votre disposition 
pour mettre votre bien en valeur afin 
de donner l’envie aux acquéreurs de s’y 
projeter, de l’acheter.

7
Chez MADE, le respect de votre vie 
privée est notre priorité. 

Confidentialité

8
85% de nos biens exclusifs sont vendus 
en moins de 28 jours. 

Vendez en moins de 28 jours

LES 8 BONNES RAISONS DE VENDRE AVEC MADE
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VILLA 
PRINKIPO

Un appartement unique au cœur d’une villa mythique

Prinkipo est un appartement unique au cœur d’une villa 
mythique. 87m2, 2 chambres et une terrasse belvédère 
de 204m2 surplombant le somptueux golf de Chiberta, et 
l’océan... La classe ! L’appartement à vendre se situe au 2ème 
étage, et inutile de préciser que les matériaux sont nobles et 
d’époque… Le hall d’entrée fait penser aux bâtisses que l’on 
peut visiter en Andalousie, sa pièce est baignée de lumière et 
entourée de vastes fenêtres, offrant d’une part un coin salon 
avec vue sur le golf et d’autre part une table à manger avec vue 
sur la végétation luxuriante. Un magnifique parquet d’époque 
et des portes en bois massif donnent un charme indescriptible 
à l’appartement. Sa chambre nuptiale offre de nombreux 
rangements et donne-t-elle aussi sur les arbres ; une seconde 
chambre tout aussi charmante et plus "cocooning", complète 
l’espace nuit. Le petit "bonus" ? Une petite fenêtre donnant sur 
le golf dans la cuisine qui vous permet d’observer les golfeurs 
s’adonnant à leur passion ou de rêver de votre prochain 18 trous 
en cuisinant !

Zoom sur l’Emblématique Villa Prinkipo

Son style arabo-andalou, faisant sous certains angles penser 
à l’Alhambra de Grenade, pourrait être une copie d’un 
fort ottoman situé sur une île du Bosphore, "l’île des Princes 
(Prinkipo)" … Elle appartenait d’abord à Robert Poole, améri-
cain passionné de golf, qui faisait autrefois partie du comité 
technique du golf de Chiberta. 

Tel un mirage en bordure du golf, la villa de ciment rose aux 
arcades néo romanes, empreinte du style ottoman ; est bordée 
d’une surprenante tour d’angle néogothique. Mais la beauté 
ne s’arrête pas à l’architecture. En effet un magnifique jardin 
paysagé à l’anglaise entoure la propriété et d’énormes massifs 
d’hortensias la séparent du somptueux golf. 

Votre agence immobilière humaine 
et innovante, Made Real Estate, vous 
présente son appartement à vendre 
dans la prestigieuse villa Prinkipo. 
Survolons d’abord les atouts de cet 
appartement unique que nous avons 
à la vente, avant de nous plonger dans 
l’histoire de cette villa tournée vers le 
golf de Chiberta. 
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Un emplacement hors du commun 

La villa Prinkipo offre un emplacement d’exception. À Anglet, avec 
un accès direct au golf de Chiberta, à 500m de la plage et à 
seulement 1,5km de l’Esplanade des Sables d’Or où regorgent de 
nombreux restaurants. De plus, une piste cyclable longe le boule-
vard de la plage et donne l’accès d’une part à Biarritz, et d’autre 
part à Bayonne, longeant l’Adour. On y trouve toutes les commo-
dités à proximité, et notamment les 5 Cantons et ses Halles à 5 
minutes en voiture. 

Alors, envie de vivre dans une demeure historique aux portes du 
golf et de l’océan ? Prinkipo est fait pour vous  ! Contactez sans 
plus attendre votre agence Made Real Estate pour organiser votre 
visite. À bientôt ! 

LE TRAVAIL 
C’EST SYMPA, 
MAIS SI 
ON NE VIT PAS 
À CÔTÉ, 
ÇA NE SERT 
À RIEN !
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TEL UN MIRAGE 
EN BORDURE DU GOLF, 
LA VILLA DE 
CIMENT ROSE 
AUX ARCADES NÉO 
ROMANES, EMPREINTE 
DU STYLE OTTOMAN ; 
EST BORDÉE 
D’UNE SURPRENANTE 
TOUR D’ANGLE NÉO 
GOTHIQUE
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"LA BOUTIQUE VINTAGE DE BIARRITZ"
Nous avons eu l’immense plaisir de rencontrer Alexandra, âme créative issue d’une 
famille d’artistes  ! Une enfance baignée dans l’art, entre tableaux et peintures, 
brocantes et marchés aux puces de Saint Ouen… C’est donc tout naturellement 
qu’elle s’est tournée vers la création. Diplômée de Penninghen, Alexandra intègre 
Publicis en tant que jeune directrice artistique pendant 3 ans avant de faire le grand 
"saut". Quitter une certaine sécurité pour poursuivre un rêve et une passion : concep-
tualiser et ensuite créer de A à Z un projet qui lui ressemble, un projet qui la passionne. 

C’est comme ça que RETRO VISEUR a vu le jour. À l’origine, un projet en association 
avec une amie les premiers mois, et ensuite seule aux commandes à continuer l’aven-
ture. RETRO VISEUR n’est pas une friperie mais plutôt une "boutique vintage", située 
dans le cœur de Biarritz. Le nom s’inspire du rétroviseur, du miroir, d’un regard sur le 
passé tourné vers le futur… Une vision durable de la mode, une manière différente de 
consommer, de produire. Si le vintage a toujours été une passion, celle-ci se mêle 
à l’envie d’agir positivement pour notre planète. La seconde main comme mode de 
vie, voici la devise d’Alexandra :  comme elle le dit si bien "il ne faut plus consommer 
comme on consommait avant et produire comme on produisait avant". Et grâce à 
RETRO VISEUR, on peut le faire avec style.

Sa passion pour le vintage, Alexandra l’a depuis ses 18 ans. Elle s’habille uniquement 
en seconde-main, et comment ne pas la comprendre ? La qualité, l’âme et l’histoire. 
Les matières nobles et durables… Des vêtements qui durent plusieurs générations 
durant… Un côté unique ! 

Partons à la découverte de ce bel univers RETRO VISEUR et faisons un bond dans le 
temps, back in the 70s...

Si Alexandra était une époque, ça serait inévitablement les années 70. Une véritable 
attirance par les formes, les lignes, les mélanges de couleurs, les courbes… La purple 
room, dont est imprégnée l’inspiration de la boutique. Dans cette époque il y avait 
une certaine audace, tant dans les formes que les matières utilisées. Cette mixité, on 
la ressent également dans sa passion pour la musique, passion éclectique, et lorsque 
vous passez le pas de sa boutique, vous serez projetés dans un univers unique et 
authentique… 

Laissez-vous guider par l’expertise d’Alexandra lors de votre passage dans sa 
boutique. Elle saura choisir la pièce qui vous correspond, trouver le look unique qui 
vous colle à la peau… Bonne découverte !
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PORT VIEUX
RUE MAZAGRAN

Le Port Vieux, un quartier qui a vécu, connu de nombreux boule-
versements, des batailles mais aussi de la magie. Le Port Vieux 
c’est une partie de l’histoire et de la vie de Biarritz. Ce quartier 
indépendant au sein de la ville vous a sans doute séduit par son 
côté mystérieux… C’est ici qu’Ernest Hemingway, Victor Hugo, 
Coco Chanel, Louis XIV, Maurice Ravel, Napoléon III et d’autres 
encore ont puisé l’inspiration. 

Le Port Vieux, c’est le berceau des bains de mer et de la 
Thalasso Thérapie à l’époque de l’impératrice Eugénie, qui en a 
fait son lieu de villégiature. C’est à cette époque que l’aristo-
cratie européenne arrive en masse, recherchant la douceur du 
climat et l’émerveillement devant la splendeur et la puissance 
de l’océan. On s’y baigne aujourd’hui encore avec ferveur. 
Connaissez-vous d’ailleurs ces Ours Blancs, association de 
baigneurs qui se rendent dans l’océan chaque jour de l’année ? 
Toujours en maillot, ils prônent et ont prouvé les bienfaits immi-
nents des bains de mer sur la santé et l’équilibre psycho-cor-
porel.

Le Port Vieux, jadis orienté vers la pêche à la Baleine, connaît 
aujourd’hui un tout autre climat : quartier ultra touristique l’été, 

regorgeant d’endroits où s’adonner à la festivité, mais aussi 
hôte d’une architecture hors norme avec notamment la villa 
Belza surplombant la plage de la Côte des Basques, la villa 
Goéland, ou encore le musée de la Mer… 

Tournons nous maintenant vers la rue Mazagran, cet axe passant 
reliant la place Clémenceau au cœur du Port Vieux, ouverte 
elle aussi sur l’océan au niveau de la place Sainte Eugénie. 
La rue Mazagran regorge de boutiques de tous genres, il y en 
a pour tous les gouts. On y trouve notamment Retro Viseur, la 
boutique Vintage de Biarritz dont nous vous parlons dans cette 
édition. C’est "The Place To Be" pour une journée shopping dans 
le cœur de Biarritz. Arrêtez vous un instant sur la place Sainte 
Eugénie  : une place entourée de restaurants, depuis laquelle 
on voit à l’horizon l’océan. 

Nous espérons vous avoir donné l’envie de visiter ce quartier, et 
si vous vous y baladez, n’hésitez pas à faire un détour pour venir 
nous rendre visite au 74 rue Gambetta !

Partons ensemble à la découverte du quartier du Port Vieux et de la rue Mazagran. 
Le Port Vieux, c’est ce quartier ouvert sur l’océan. Un quartier familial : village 
l’hiver, cohue l’été. On y va pour la proximité à l’océan, on y va pour se baigner à 
l’emblématique plage des Ours Blancs, ou pour siroter un cocktail sur la terrasse 
rooftop des Baigneuses. On s’y rend aussi pour ses restaurants et ses boutiques… 
Dans le prolongement du quartier Port Vieux se trouve la rue Mazagran : une rue 
passante et commerçante qui devient piétonne une fois l’été arrivé. 

Li
fe

st
yl

e



36

Chloé a depuis sa plus tendre enfance été bercée par le milieu de 
la céramique. C’est après quelques années dans la pub en tant 
que chef de projet qu’elle décide d’un virage dans sa vie profes-
sionnelle en laissant place à sa passion véritable : la céramique. 
C’est à Biarritz qu’elle se forme en 2019 une année durant, lors 
d’une formation intensive et technique emplie de savoir-faire. 

En 2020, fraichement diplômée elle crée sa marque qui connait 
depuis un joli succès. Ce qui la caractérise ? Une vaisselle pratique, 
minimaliste et esthétique. Une pièce dont on se sert tous les jours, 
aux lignes simples et épurées, élégante. 

Ce métier passion, elle le fait depuis son atelier dans son garage. 
Elle travaille la terre, la façonnant sur le tour, suivant drastiquement 
chaque étape de la production  : façonnage, séchage, premier 
passage au four, émaillage, seconde cuisson (haute température)… 

Sa pièce signature  ? La "gamelle"  ! Dans l’inspiration du bento 
japonais, Chloé crée des contenants qui peuvent s’empiler, dont 
le couvercle peut servir d’assiette, le tout dans un design s’accor-
dant parfaitement dans nos cuisines. Un côté pratique : contenant 
à partager ou individuel, pour cuire - servir - manger - conserver 
au frais, l’assiette peut servir de couvercle et vice-versa… Mais ce 
n’est pas tout : au-delà du pratique c’est une pièce décorative, et 
nous on adore ça !

Où suivre Gamelle Céramique  ? Sur son compte Instagram 
@ gamelle_ceramique, où vous serez à la hauteur des nouveautés. 
Et pour adopter une de ces jolies créations, c’est direction son 
site : www.gamelleceramique.fr. Bonne découverte !

À la découverte de l’artisanat local  ! 
Rencontre avec Chloé, créatrice de 
GAMELLE CERAMIQUE, marque de 
céramique du quotidien durable à 
adopter dans vos cuisines.

GAMELLE
CÉRAMIQUE
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BIDART

Ses habitants sont les Bidartars, et étymologiquement, Bidart 
signifie "à la croisée des chemins" "Bide Artean". Historique-
ment le village se situe à la rencontre du sentier du littoral et 
de l’embouchure du fleuve de l’Uhabia, qui a donné son nom à 
la plage la plus étendue du village… L’adage "tous les chemins 
mènent à Rome" pourrait devenir "tous les chemins mènent à 
Bidart" : on y vient en effet depuis Biarritz, Bayonne, Arbonne, 
Ahetze, Saint Jean de Luz ; et pour les randonneurs en emprun-
tant la plage ou les chemins de falaises. Saviez-vous que Bidart 
est connu depuis le XIIe siècle ? Il était alors un port de pêche, 
une étape pour les pèlerins de Saint Jacques de Compostelle 
ainsi qu’un relais de poste animé dans l’actuelle rue Erretegia… 
Louis XIV eut jadis emprunté cette rue pour se rendre à St Jean 
de Luz pour son mariage !

Il y a à Bidart la nature sauvage encore préservée, le sentier 
du littoral surplombant l’océan, un océan de verdure aux fleurs 
sauvages multicolores… Un sentier comme on peut en voir 
dans les contrées lointaines, un appel au voyage, à la beauté. 
D’autre part, il y a ses plages au pied des falaises, celles que 
l’on doit mériter pour en profiter ; en effet, il faut compter une 
vingtaines de minutes à pied avant de pouvoir s’y reposer tran-
quillement, et une fois la marée remontée le sable manque. 

Pour les citadins et amoureux de culture, le centre ville de 
Bidart, et sa place Sauveur Atchoarena récemment rénovée, 
regorge de belles choses : la mairie, l’église datent du XVIe 
siècle, le magnifique fronton, les maisons à colombages… Et 
puis les boutiques traditionnelles tenues de génération en 
génération, restaurants typiques, vous êtes vous déjà arrêtés 
boire un verre au célèbre Bar du Fronton ? 

Bidart, ce joli village au Sud de Biarritz 
à l’authenticité criante. Village perché 
sur ses falaises de couleur ocre, 
surplombant quelques plages restées 
sauvages. Depuis Bidart on observe la 
magnifique Chaîne de Pyrénées : sous 
deux angles différents, d’une part dans 
le prolongement de l’océan, sur la côte 
espagnole  ; et d’autre part en laissant 
notre regard se perdre vers l’arrière 
pays… 
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Bâtie en 1877, la Société Anonyme des Bains de Mer érige le 
Castel Biarritz, en faisant un centre de balnéothérapie pour 
la riche clientèle. Malheureusement, ce fut un échec et seule-
ment 6 ans plus tard, le Castel Biarritz est racheté par Jules 
Moussempès, pharmacien biarrot souhaitant en faire un casino. 
Deuxième échec… Nathalie de Serbie achète le domaine 
quelques temps plus tard, sur les conseils du roi d’Angleterre 
Edouard VIII, pour s’y exiler. Elle transforme le Castel en rési-
dence royale et de nombreuses œuvres de charité y verront 
le jour. Le domaine est alors rebaptisé "Sacchino", du surnom 
de son fils le roi Alexandre 1e. Suite à ses années, le palais est 
nommé Pavillon Royal. 

Par la suite, M. Letellier rachète le Cercle du Pavillon Royal et 
y seront organisée les activités mondaines, ainsi que les fêtes 
durant les années folles, fêtes les plus prestigieuses de la côte 
Basque ! 

En 1928, le cercle fait faillite et la même année il est racheté 
par la Société Immobilière de Chiberta appartenant au 
banquier anglo-belge Alfred Lowenstein, connu sous le nom 
de l’ "homme le plus riche du monde", qui disparaît à son tour 
un mois plus tard dans des circonstances mystérieuses jamais 
élucidées.

De nos jours, le "Pavillon Royal" est devenu "Les Ailes" et appar-
tient à la famille Latécoère, famille de constructeurs d’avions. 

Mystérieuse histoire d’une propriété somptueuse ! Maintenant 
que vous en savez plus, à vous d’imaginer la suite lors de vos 
balades… 

Connaissez-vous cette magnifique 
bâtisse surplombant la plage à laquelle 
elle donna son nom  ? Le Pavillon 
Royal… On la voit le long de nos balades 
sur le sable ou lors de notre session 
de surf. Bien souvent, elle nous fait 
rêver… Alors voici en quelques lignes 
son histoire tourmentée. 

PAVILLON
ROYAL
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TENDANCES 
DÉCO 2022

LAMPE EN PAPIER DE RIZ

Le Klint - Modèle 375
Les lampes en papier de riz au style 
japonais reviennent au coeur de la 
tendance avec un style organique 
et intemporel.

LE TRAVERTIN

Gubi - Epic
Bien installée depuis 1 an cette 
tendance ne cesse de se développer 
et est de plus en plus présente dans 
vos magasins de déco.

LE BOIS FONCÉ

Pols Potten - Roundy
Le bois foncé est mis à l’honneur 
cette année avec du noyer, de 
l’ébène, du frêne ou encore de 
l’acacias. Il donne du caractère à la 
pièce en rehaussant les ambiances 
minimalistes.

LE "TOUT BLANC"

AMPM - Elouan
Pour casser son côté monotone, 
on peut jouer sur les textures et les 
matières pour contraster.
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LE VERT

AMPM - Rosebury E.Gallina
LA couleur tendance en ce moment, 
que ça soit dans le prêt-à-porter ou 
dans la décoration.

LE TAPIS KILIM

Nordic Knots - Fjord
Ses motifs géométriques et son style 
ethnique font son charme depuis 
des années dans nos intérieurs.

LE WABI SABI

La redoute intérieurs - Sira
On ne présente plus cette 
tendance au style imparfait, brut et 
authentique.

LE TABLEAU ABSTRAIT

The Poster Club - Sienna
Il casse un mur blanc un peu 
monotone avec textures et formes 
abstraites.
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COMPTES INSTA
À SUIVRE

BROCANTE EN LIGNE

@mame.vintage
Alors on vous en partage même un 
2ième compte !

LA PEPITERIE BROCANTE VINTAGE

@pepiterie
Parce qu’on est toujours à l’affût 
des bons plans, surtout quand il 
s’agit de meubler un intérieur !

ARTISTE

@collection_agnes_sarda
Parce qu’on aime ses tableaux cou-
leur bleu bonheur.

ARTISTE

@pandorathecoaster
Pour ses œuvres lumineuses et colo-
rées qui subliment la Côte Basque.

DARK KITCHEN

@rajekitchen
Parce qu’en plus de bien manger j’ai 
l’impression qu’on va bien se marrer.
A suivre de près !

CRÉATRICE

@sonialaudet
Pour mettre de la couleur dans nos 
intérieurs.

BAR À SAVONS

@le_bar_a_savon
Pour l’originalité de ce compte aux 
mille et une couleurs, qui propose 
une large sélection de savons aux 
nombreuses vertus.

LIEU DE VIE ECOLO

@ereinez_hazi
Parce qu’on soutient ce projet par-
ticipatif qui vise à développer un 
lieu de vie et d’échange autour d’un 
potager en permaculture à fond !!!!



OPÉRATION NETTOYAGE 
DES PLAGES

Rendez-vous le vendredi 18 mars 2022 à 10h 
à la Côte des Basques.

Chaussures de sport et bonne humeur 
sont fortement recommandées.

On vous offre le café et les croissants.
Venez nombreux !



DES AGENTS PROCHES DE VOUS
ET PROCHE DE VOTRE QUARTIER

HELLO@MADEREALESTATE.COM
WWW.MADEREALESTATE.COM

MADE BIDART
661 AVENUE D’ATHERBEA

+33 5 59 85 77 08

MADE BIARRITZ
47 RUE GAMBETTA
+33 7 76 70 20 44


